



Deux prêtres veillaient près du corps. — Page 350, col. 2.

tres sociétés dont pas une ne corresponoit avec les feuillants.

Et, au fur et à mesure que les feuillants s'affaiblissaient, les jacobins se reconstituaient sous la main de Robespierre : Robespierre commençait à être l'homme le plus populaire de France.

La prédiction de Cagliostro à Gilbert s'accomplissait à l'endroit du petit avocat d'Arras.

ALEXANDRE DUMAS.

La suite au prochain numéro.

ROBERTINE

PAR MADAME DE BAWR.

XV

Le lendemain matin, le jour venait à peine de paraître que Robertine entra chez mademoiselle Aubri, qui venait de passer la nuit, agitée par les vives inquiétudes que lui causait l'état de sa maîtresse.

— Que venez-vous faire ici, petite? dit la vieille fille; pourquoi vous êtes-vous levée de si bonne heure? personne n'est encore sur pied dans la maison.

— Comme ma tante se lève à huit heures, répondit Robertine, je viens attendre qu'elle vous sonne, pour que vous me donniez de ses nouvelles quand vous sortirez de sa chambre.

— Hélas! mon Dieu! reprit mademoiselle Aubri, les nouvelles ne peuvent pas être bonnes tant qu'elle ne reprendra pas un peu de forces; et comment voulez-vous que les forces reviennent? Voilà deux jours qu'elle n'a rien mangé.

— Ne m'avez-vous pas dit qu'hier soir elle avait consenti à prendre un bouillon?

— Oui, mais il s'en faut bien que cela suffise pour la soutenir, maintenant qu'elle est exténuée par le chagrin et par la diète.

— Permettez-moi toujours de rester ici, dit

Robertine d'un air caressant, je me tiendrai là, dans un petit coin, sans vous gêner.

— Eh bien! restez, dit mademoiselle Aubri, qui n'était peut-être pas fâchée de ne point se trouver seule avec ses tristes réflexions.

Mais le temps s'écoula : huit heures, neuf heures arrivèrent, et la sonnette de la marquise ne se faisait pas entendre.

— Voilà qui est bien étonnant, dit mademoiselle Aubri, dont le visage renversé annonçait un esprit en peine : elle ne reste jamais au lit si tard.

— Ne pourriez-vous pas entrer tout doucement, sans faire de bruit, dit Robertine; si elle était plus malade! si elle n'avait pas la force de sonner!

— Attendons encore un peu, répondit mademoiselle Aubri, il est défendu d'entrer chez elle sans qu'elle appelle : je crains que cela ne lui déplaise.

Et toutes deux, les regards attachés sur la pendule, cherchaient mutuellement à s'expliquer pourquoi la marquise ne sonnait point. Tantôt se flattant qu'elle avait bien dormi, et plus longtemps que d'ordinaire, tantôt s'effrayant de ce silence inaccoutumé, et n'osant s'avouer l'une à l'autre l'effroi qu'il leur causait :

Enfin, lorsque dix heures approchèrent, mademoiselle Aubri ne put résister à ces vives inquiétudes :

— Attendez-moi là, dit-elle à l'enfant; je vais entrer.

Elle arriva bientôt en effet jusqu'à la chambre à coucher de sa maîtresse. Le plus profond silence y régnait; aucun des sièges n'avait changé de place, et les rideaux du lit étaient encore fermés. Surprise que le bruit qu'elle avait fait en entrant n'eût pas éveillé la marquise, dont le sommeil était excessivement léger, elle s'approcha du lit; et dit à voix basse :

— Madame! madame! Mais ces mots ne recevant pas de réponse, une transe affreuse la saisit : elle entr'ouvrit le rideau, et poussa un cri horri-

ble à la vue de la marquise sans mouvement, et dont le visage portait déjà toutes les traces de la mort. Pour s'assurer de son malheur, elle osa prendre une des mains qui reposaient sur le lit; cette main était froide. Alors, hors d'elle-même, elle sonna, courut jusqu'à la porte du vestibule, appelant à grands cris Morin et les autres domestiques, qui tous arrivèrent en hâte.

— Voyez, dit-elle, les entraînant vers la chambre, voyez si l'on peut la secourir! si l'on peut la ranimer! elle est froide! elle est morte! elle est morte!

Morin donna l'ordre aussitôt que l'on allât chercher le docteur, et en attendant, tous les moyens furent employés, mais en vain, pour rendre un souffle de vie à l'infortunée qui semblait ne plus être qu'un cadavre.

Toutefois, les domestiques, et surtout mademoiselle Aubri, conservaient une lueur d'espoir, fondée sur ce qu'il était arrivé souvent que la marquise eût des faiblesses qui la laissaient longtemps privée de toute connaissance. Mais, lorsque vers midi le médecin arriva et qu'il eut observé ce corps d'où s'étaient retirés sans retour la chaleur et le mouvement, il n'hésita pas à déclarer que la malheureuse femme était morte, et morte depuis plusieurs heures.

A cet arrêt du docteur, les gémissements et les sanglots éclatèrent; car bien que parmi tous les domestiques présents, beaucoup entrassent pour la première fois dans l'appartement de leur maîtresse, la marquise s'était toujours montrée si bonne, dès que leurs besoins ou leurs demandes avaient été connus d'elle, que tous la regrettaient du fond du cœur.

La douleur de Morin, pour se montrer moins éclatante, n'en paraissait pas moins vive et moira vraie. Il se tenait près du lit, immobile, l'œil fixe, le visage pâle et les lèvres convulsivement contractées par le désespoir, sans qu'il lui semblât possible de verser une larme. Touché de l'affliction de ce fidèle serviteur, le médecin, qui allait retourner à Bourges après avoir vu deux